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     Marseille le 25/05/2025 

Objet : Demande urgente d’intervention – Opération de fourrière et réparation des bornes 
d’accès défectueuses – Boulevard de Fonscolombes 

Monsieur le Maire, 

Le 12 février 2025 nous vous avions adressé un courrier recommandé sur l’état 
catastrophique du boulevard  de Fonscolombes dans le 3è arrondissement, courrier tombé 
dans les oubliettes. 

Aperçu du courrier :  

« En tant que Président du CIQ Arenc-Villette, je me vois dans l’obligation de vous interpeller 
une nouvelle fois face à la situation devenue intolérable sur le boulevard de Fonscolombes. 
Depuis plus de deux ans, nous multiplions les signalements, notamment lors des réunions de 
GPO, pour dénoncer l’état de délabrement de ce secteur. Et pourtant, rien n’est fait. 

Le boulevard de Fonscolombes est aujourd’hui un parking sauvage incontrôlé, où l’anarchie 
règne. Les bornes d’accès sont hors service depuis des mois, et les demandes de réparation 
restent sans suite. L’absence totale de contrôle a transformé cette voie piétonne en terrain de 
jeu pour les incivilités : stationnement illégal massif, rodéos, circulation dangereuse… Les 
riverains vivent dans un climat d’insécurité permanent. 

En juin 2023, nous avons appris avec stupeur que la police municipale refusait désormais 
toute intervention de mise en fourrière sous prétexte que le boulevard relèverait d’un domaine 
privé. Une affirmation incompréhensible : 

 Pourquoi la Ville continue-t-elle alors à entretenir cet espace depuis des décennies ? 
 Pourquoi des opérations de fourrière ont-elles été régulièrement menées avant cette 

date sans qu’aucun problème juridique ne soit soulevé ? 
 Pourquoi ce silence et cette inaction malgré les rétrocessions des parcelles par ADOMA 

à la Ville ? 

Pendant que les services municipaux se renvoient la balle, c’est la sécurité de nos enfants qui 
est en jeu. » 

A l'attention de Monsieur Benoît Payan,  

Mairie de Marseille 
Hôtel de Ville 
Quai du Port 
13233 Marseille Cedex 20 
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Le mardi 20 mai 2025 à 19h00, un enfant de 1 an et demi a été violemment percuté par 
un automobiliste roulant à vive allure sur le boulevard de Fonscolombes. Il a été extrait de 
dessous le véhicule, tandis que le conducteur – sans permis – tentait de prendre la fuite.  
Par miracle, ses jours ne sont pas en danger. Mais ce drame était prévisible. Et surtout, 
évitable. 

Combien d’accidents faudra-t-il encore pour que la Ville prenne enfin ses responsabilités ? 

Le boulevard Fonscolombes piétonnisé  est un espace géré par la Ville. A ce titre, elle en est 
pleinement responsable, tant en matière d’aménagement que de sécurité. Cette zone ne peut 
plus rester abandonnée aux comportements dangereux, sous prétexte d’ambiguïtés juridiques 
qui n’ont jamais empêché les interventions passées. 

Nous exigeons donc sans délai : 

 La remise en état immédiate des bornes d’accès pour empêcher l’entrée des véhicules 
non autorisés ; 

 L’organisation urgente d’une vaste opération de mise en fourrière des véhicules 
stationnés illégalement ; 

 Une présence policière régulière pour assurer un contrôle effectif et dissuasif. 

Nous tenons à vous exprimer, Monsieur le Maire, notre profonde préoccupation face à 
l’inaction prolongée des services municipaux. Il est désormais urgent d’agir : le boulevard 
Fonscolombes ne peut rester plus longtemps une zone délaissée au cœur de Marseille. 

Nous réitérons régulièrement cette demande au cours des GPO, un courriel avait été adressé 
à M Ohanessian sans réponse.  

Le 2 juillet 2025 le collectif de Fonscolombes organise un fête de quartier pour les enfants et 
les grands, ça serait idéal d’avoir un espace fermé sans voiture 

Dans l’attente de mesures concrètes, immédiates et durables, je vous prie d’agréer, Monsieur 
le Maire, l’expression de ma vigilance citoyenne et de ma détermination. 

. 

Le Président du CIQ Arenc-Villette 

Patrice Langer                     

 

 


